
! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时

#$分将转播中超上海上港与山东

鲁能比赛实况!%%时将转播英超阿

森纳与米德尔斯堡比赛实况"

央视五套今天 !"时 &$分将转

播中超重庆力帆与江苏苏宁比赛实

况!明晨 %时 '(分将转播意甲 )*

米兰与尤文图斯比赛实况"

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨天，聂
卫平棋圣通过其微博发表了一份维
权“打假”声明。聂棋圣的这份声明称
“聂卫平围棋道场”是拥有聂卫平授
权的正式围棋培训机构，最近很多培
训机构以“聂卫平围棋教室”名义进

行招生和宣传，是严重的侵权行为。
围棋作为中华民族的传统文

化瑰宝，现在越来越受到国人的重
视，围棋培训行业也水涨船高。但
有些人却私自使用“聂卫平围棋教
室”品牌，搅乱混淆培训市场。聂卫

平棋圣认为：“推广围棋是好事儿，
但前提是合法，不能胡来！请有关
单位立即停止侵权行为！”

昨天，聂卫平在微博上刊出
“打假”声明后，得到了俞斌、华学
明、刘菁、王磊等众多职业棋手的
支持和声援。俞斌九段在其微信上
转发了聂卫平这份声明，并声援
道：“全力支持老聂打假！”
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! ! ! !本报讯（记者 张建东）今天
上午 !时 "#分，第八届世界职业
围棋锦标赛五番棋决战第三局在
上海应氏大厦落子。在五番棋决赛
前两局弈成 !比 !的中国唐韦星
九段与韩国朴廷桓九段开启最后
三局较量，以决定谁是第八位应氏
杯世界冠军得主。

冠军奖金高达 $#万美元的应
氏杯赛，是目前奖金最高的世界职
业围棋锦标赛。应氏杯于 %!&&年
&月在北京创办，每逢奥运年举行
一届。在前七届比赛中，韩国棋手

夺得了五届冠军。中国上海籍棋手
常昊和范廷钰分别获得了第五届
和第七届冠军。

第八届应氏杯赛是今年 $月 %!

日在上海开幕的，经过上海、武汉两
站比赛，两位世界冠军———中国唐韦
星九段和韩国朴廷桓九段晋级决赛。
&月中旬，应氏杯五番棋决赛在北京
进行了前两局比赛，结果唐韦星和朴
廷桓各胜一局。今天第三局“天王山”
之战，由唐韦星执黑对阵朴廷桓。

与此同时，第 %"届倡棋杯中
国职业围棋锦标赛、第六届陈毅杯

业余围棋公开赛将在应氏大厦进
行冠军争夺战。倡棋杯决战由柁嘉
熹对连笑、陈毅杯决赛由王琛对陈
翰祺。上述三项大赛决战的对局日
为 %#月 ''、'$、'(日。

%#月 '(日晚上，陈毅杯第三
届中国围棋大奖颁奖仪式暨第八
届应氏杯、第十三届倡棋杯、第六
届陈毅杯等大赛闭幕式将在上海
大酒店隆重举行。

应氏杯世界职业围棋锦标赛
由应昌期围棋教育基金会、中国围
棋协会主办。

应氏杯决战在沪进行最后三盘争夺

唐韦星朴廷桓
今战“天王山”

! ! ! ! ) 场季前赛，* 次登
场，场均 "分、'+$个篮
板，易建联的表现能否打
动湖人队主教练沃顿的
心，进入新赛季阵容？
昨天，湖人在季前赛

中以 %%' 比 %'" 负于勇
士，易建联出场 %'分钟，
$ 投 ' 中拿下 $ 分 ' 个
篮板。阿联命中的两球都
是远距离跳投，表现中规
中矩，没有重大失误也没
有太亮眼的表现。
在赛前训练中，主帅

卢克·沃顿还称他的训练
表现是“现象级”，称他是
场上最好的球员之一。

湖人队目前还剩下
%)人，需要裁掉 '名球
员。不出意外的话，易建联
将与慈世平和托马斯·罗
宾逊争夺最后一个席位。
“这是一个非常难下的决
定，实话实说，我现在还没
有想好，会裁掉哪两名球
员。每个人都非常努力，都
在做我们所要求的事情，
都是很好的球员，所以，
当我们要做这个决定的
时候，是很难下的决定。”
湖人主教练沃顿说。
季前赛首场比赛，易

建联在第二节结束前 "

分钟左右登场，没有得
分，抢下两个篮板，这是
湖人首次使用小个阵容，
但是效果不佳，阿联下半
场再未获得上场机会。
直到第四场，湖人在季前赛主

场经过加时苦战不敌开拓者，但
阿联的表现总算是打动了主教练
的心。他在第四节关键时刻上场，
并打完加时赛。这使得他在第五
场比赛中获得了更多的出场机
会。不过第六场，沃顿为了锻炼
另一名中锋布莱克，阿联再次作壁
上观。
实际上，湖人队垂青易建联已

经有两年之久，只是今年才腾出薪

金空间签易建联。“他是
我们投篮最好的大个
子，一旦我们的整体进
攻达到一定的程度，他
可以在进攻上做更多
的事情。对于那些力
争进入阵容的队员来
说，挑战是非常大的。”
沃顿说。

易建联的优势在于
具有其他内线球员所没
有的中远投。另一方面，
易建联背后是商机无限
的中国市场。但在洛杉矶
媒体看来，易建联如果最
终留湖人，主导因素不是
他的技术特点，也不是大
家普遍认为的中国市场
因素，而是他的合同价
值。易建联与湖人签订的
合同是一份底薪,累积
奖金的部分保障合同（保
障部分为 '*万美元），最
高可以拿到 &##万美元。
这意味着，新赛季若易建
联成为 %*人大名单中的
一员，一旦他发挥不佳，
湖人可以在适当时机选
择裁掉或者交易。
不过，从教练的角度

来说，沃顿会更多地考虑
球员对球队的帮助和实
用性，而不会过多考虑商
业价值。姚明退役后，其
他一些去往 -./的中国
球员难免坎坷。只有在技
战术层面对球队有用的

球员，才有可能谈到对球队的商业
价值。

从国内的众星捧月到如今的
边缘人，易建联选错路了吗？实际
上，这正是易建联想要走的路，他
有备而来。好友朱芳雨透露了易
建联的真实想法，他对之前的那
次不成功的 -./ 之旅一直心有
不甘，因为在一定程度上来说，当
时他并没有做好准备。而这一次重
返 -./，易建联只想完整打好一
个赛季。 本报记者 陶邢莹
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! ! ! !网球大师们走了，裁判老法师
来了。本周，国际网球联合会举办
的三级裁判员培训班暨国际铜牌
和银牌裁判员考试首次来到中国，
落地上海。

与各大网球赛的分级有序一
样，裁判的等级也颇为“森严”。国
际裁判按水平分为金牌、银牌、铜
牌裁判及国际白牌裁判。从国家级
起步，通往国际级金牌裁判的路上
要过 &道关卡，而每进一步都非常
不易。这一次参加考核的各国裁判
员中，有 &名中国裁判员。王玉瑾
只是其中之一，身为白牌主裁的
她，考试通过成为了白牌裁判组
长。网球裁判员看起来风光，但小
王坦言，网球裁判实际上却是一件
苦差事。由于网球赛程密集，全球
旅行是家常便饭，几乎没有什么私
人时间。赛场上，球员时不时来一
次鹰眼挑战，也着实让裁判员们倍

感压力，不过，小王却把鹰眼当成
是一种挑战，“虽然自己的压力会
随之增大，但这样却能更好地提高
自己，而且对观众来说，鹰眼挑战
能让比赛更具观赏性。”

王玉瑾也去四大满贯见过世
面。“我参与这四项比赛，日薪折合
下来大概 %###元人民币。除了温
网不提供住宿，其他三个大赛都提
供住宿。但机票需要自己承担。算
下来差不多可以达到收支平衡。”
四大满贯中，铜牌裁判员可以参加
预选赛，金牌参加正选赛。裁判级
别越高，收入也越高。眼下，中国已
经有一名金牌主裁，一名金牌裁判
长和一名金牌裁判组长。别以为网
球是绅士的运动，球员们一旦在比
赛中陷入困境，常常会找裁判的
“麻烦”。“面对球员的挑刺，一些水
平比较高的裁判员就能更好地化
解，重新让球员专注比赛。”最出名

的裁判与球员纠纷，便是小威廉姆
斯在美网中因为输掉比赛对裁判
爆出粗口：我真想把这个球塞进你
的嘴里把你杀死。如今，在中国举
行的网球赛事越来越多，所需的裁
判也相应增长。王玉瑾表示：“裁判
如果执法水平不高，想帮助推动这
项赛事是不可能的。”

中国正以自己的市场优势吸
引着国际网球世界的关注。这已是
上海网球协会今年的第五项“外事
活动”。之前，法国网球公开赛外卡
赛、法网冠军奖杯校园行、校园网
球试验田项目等，都顺利举办。上
海市网球协会秘书长曹云华表示：
“一直以来上海努力营造的网球文
化，正让越来越多的人接纳认同。
我们要搞好自己的网球赛事，我们
也要走到国际上去。”

首席记者 华心怡
实习生 陈慧琴

老聂打假

中国网球裁判在大满贯!!!
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! 唐韦星!左"与朴廷桓谁能成为第 !位应氏杯冠军 本报记者 周国强 摄

! 易建联与勇士队球员杜兰特拼抢 图 新华社


